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四明山成热门打卡点 游客上山遭遇大堵车

记者在柿林村附近拍摄到的车流，长达数公里。 记者 鲁威 摄

“四明山发卡弯，就算大车流缓行，也是一种别样的体验！”这两天，
一条由“看余姚”在四明山观景平台上航拍的短视频蹿红朋友圈，秀美的
风景、蜿蜒的山路、排队的车流……引来大批游客转发。

记者了解到，四明山这样的热
度已经持续了两三天，“本来想简
单点吃个烧卖，没想到在余姚芝山
村‘石山烧卖’排队就花了1个多
小时，然后去柿林村又开了2小
时，等我们到丹山赤水景区时，已
经快下午3点半了……”昨日，家
住鄞州中心区的朱女士一家三口
的四明山之旅大半时间“在路上”，

“幸运的是，我们到景区门口的时
候一些旅行团返程，景区里人少了

许多，逛起来很舒服。”
记者从四明山多家景区获悉，

从位于四明山东北低山丘陵区的浙
东大竹海景区，到山上的丹山赤水
风景区、四明山森林公园、四明山地
质公园等景区，“今年国庆黄金周的
客流比五一期间高出一大截”是大
家共同的感受。同时据介绍，长假
期间，除了有10000多人的客流去
了丹山赤水，四明山上许多网红民
宿、饭店也成了大家热衷的打卡点。

昨日上午，记者从奉化区溪口
镇上山，一路通畅，到达余姚市大岚
镇柿林村村口时，发现这里已经排
起了长队。

现场工作人员和交警不停地指
挥着车辆通行。据工作人员介绍，由
于柿林村停车场已经饱和，不建议游
客驱车进入。随后记者继续往前开，
车流缓慢前行，绵延达4公里，车队
排到了大岚镇上。附近的蜻蜓岗、西
岭下村等几个村庄均停满了车。

记者来到大岚镇时已近中午
12点，周边的农家乐门口已被不同
地区牌照的汽车停满。雅庄农家乐
负责人鲁志权笑着告诉记者：“这个
长假客流远远超过五一期间，中午
已经接了10多桌客人，部分桌子翻
了好几次台。都是来四明山游玩的

客人。”
记者从无人机镜头看到，堵车

主要出现在柿林村、夏家岭村等几
个景点。由于这段浒溪线仅为两车
道，记者发现沿途农家乐旁，部分游
客将车停在路边，加重了堵车现象。

下午1点，记者为了避开堵车
车流，穿过雅庄村，走细北线。不
过，达到余姚白鹿村观景平台时，又
遭遇了堵车，而且村子周边停车场
也均被停满，路上被堵的车流达到
了1公里左右。

最后，在交警指挥下，记者只能
掉头走细夹线从章水镇方向驶出四
明山，一路上遇到了不少停车游玩
的游客。记者驱车来到龙观乡时，
已经时近下午5点。除了途中吃饭
1个多小时，其余时间都在路上。

记者上山遭遇大堵车

来自交警部门的信息显示，长
假前3天，浒溪线通往四明山的道
路基本通畅，其中夏家岭观景台、蜻
蜓岗通往丹山赤水的叉路口，有短
时间拥堵，但没有出现大面积长时
间的交通堵塞现象。

记者了解到，长假期间余姚交
警增派警力在景区周边道路疏堵保

畅。同时增加科技投入，在夏家岭
观景平台安装固定喊话喇叭，交警
大队情指中心可以直接喊话，提醒
违停车辆及时驶离。

交警提醒广大市民，接下来自
驾前往四明山时，一定要文明行车，
山区道路切勿违停，途经弯道要谨
慎慢行。 记者 鲁威 谢舒奕 陈烨

四明山多个景点成热门打卡点

交警：游客进山切勿违停

婚庆市场出现“爆单”酒店餐饮被包场
有司仪8天接了13场婚礼

明明是宁波小有名气的一名婚礼司仪，这个国庆假期，他几乎
没有一刻休息。他告诉记者：“8天时间里，我要主持13场婚礼！”
这也是这个长假甬城婚庆从业人员的普遍写照。

记者了解到，今年国庆中秋假
期，宁波的婚庆市场处于全面火爆
的状况，几乎每个酒店都被婚庆宴
席“霸占”了。市民小王告诉记者，
8天长假里，他就要赶赴3场婚宴。

宁波市婚庆行业协会秘书长葛
炜波告诉记者，这8天里，婚礼天天
爆满，几乎所有的婚庆从业人员都
在超负荷工作。

“按照我们的不完全统计，这几
天市区酒店里大概有3000对新人
在办婚宴，这还不包括在农村礼堂
里办婚礼酒席的新人。”葛炜波说，
由于之前疫情关系，很多原定上半
年举行的婚礼推迟到了下半年，再
加上“金九银十”的效应，两个因素
叠加，导致这8天时间里婚庆市场
爆满，同比起码增长了30%。

葛炜波表示，由于这段时间婚
礼扎堆举行，导致相关专业人士短
缺，人工成本也普遍上涨。“普遍上
涨了40%左右，就是这样，这两天
也是难觅好的婚礼‘四大金刚’（指
主持、化妆、摄影、摄像），因为都是
提早预订的。”葛炜波也强调，虽然
人工价格上涨，但婚庆公司的利润
并不一定有同步的上涨，“因为上半
年，很多婚庆公司几乎没有什么收
入，因此这个假期的火爆场面也只
是弥补了之前的欠账而已。”

婚礼司仪明明这两天几乎没吃过
一顿像样的饭。按照他的说法，自己

“不是在主持，就是在去主持的路上”。

明明告诉记者，由于疫情影响，
上半年的婚庆市场可以用惨淡来形
容，直到6月开始情况逐渐转暖，目
前国庆长假是顶峰的状况。“我们圈
子里的主持人都忙得不得了！”明明
表示，这些新人都是提早好几个月预
订的，有的甚至提早半年就敲定了。

“我们要和新人核对流程，随时
和场控保持沟通，每天要赶不同的
婚礼现场，几乎是马不停蹄地忙
碌。”明明也表示，虽然辛苦，但是看
到新人脸上的笑容，就是对他们劳
动最大的回报。

金锡波是一家专业婚庆筹备公
司的负责人，她告诉记者，这个假期，
他们的单子也是忙不过来，都是提早
预订的。“疫情的影响既是对婚庆行
业的考验，也给我们一个机会，来调
整对策，更好地服务新人。”

而酒店方面同样忙碌着。宁波
天港禧悦酒店营销总监张丽告诉记
者，这个假期，该酒店的餐饮天天爆
满，大厅全部预订出去了，其中婚宴占
了大头。记者了解到，市区的其他酒
店基本也是一席难求，几乎被婚宴包
场了，可见假期婚庆市场的火爆程度。

不少婚庆业内人士表示，目前的
火爆场面主要还是之前疫情影响的结
果。“今年是传统的结婚大年，受疫情影
响，婚礼举办集中到了下半年，国庆假
期，不少婚庆公司出现了‘爆单’，可以
预见，这波热潮将延续到明年元旦期
间。”葛炜波对记者说。 记者 毛雷君

明明（戴墨镜者）虽然忙碌，但为了新人，他还是使出浑身解数。受访者供图


